
Protokoll zur 154. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 

1.09.1.02 24.05.2016 

Tagesordnung 
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der 153. VeFa / Mitteilungen des Präsidiums 
1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 
1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
1.3 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa)
1.4 Mitteilungen der Gäste

2. Antrag: Improfestival
3. Initiativantrag: Mat-Nat-Sportfest
4. Erfahrungsaustausch: Evaluation
5. Sonstiges und nächster Termin

Anwesende 
Präsidium 

Steffen Kötte (ITSE), Sven Götzmann (KlassPhil), Philipp Okonek (KlassPhil) (VP)

Fachschaften – 13

Europäische Medienwissenschaften (EM)

Geographie, Geoökologie und GuV (G³)

Germanistik

Geschichte

Informatik

Inklusionspädagogik

IT-Systems Engeneering (ITSE)

Jüdische Studien

Klassische Philologie

Künste und MedienwissenschaftenLebensgestaltung-Ethik-Religion (LER)

Mathematik und Physik (MaPhy)

Philosophie

Politik und Verwaltung (PuV)

Sportwissenschaften (SpoWi)

Wirtschaft-Arbeit-Technik (WAT)

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA) 
Florian Rumprecht (Campuspolitik)

Studierendenparlament (StuPa)
Johannes Wolf (Mitglied des StuPa-Präsidiums)

Protokollant: Philipp Okonek 

Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen) 
Beginn: 18:20 Uhr 

Kontakt zur VeFa: http://www.vefa.uni-potsdam.de – praesidium@vefa.uni-potsdam.de – facebook.com/vefaup 
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0. Beschlussfähigkeit / Protokoll der 153. VeFa / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums 
0.1 Beschlussfähigkeit:  von 13 FSRs anwesend → Beschlussfähigkeit nicht gegeben 

0.2 Tagesordnung
• s. o. → Die Tagesordnung wird angenommen (13 / 0 / 0). 

0.3 Protokoll der 153. VeFa
• Es wird auf einen Lesefehler (2. Seite) aufmerksam gemacht.

• Das Protokoll kann aufgrund fehlender Beschlussfähigkeit nicht angenommen werden.

0.4 Mitteilungen des Präsidiums 
• VP: Buchhandlung: Florian R. (Campuspolitik) übernimmt und fasst die zusammen: 

Vertrag (Land → Stiftung, Gebäude → Buchhandlung)anders als der Pachtvertrag der

Universität;  Umzug  nach  Golm  als  Idee  –  verworfen;  Abriss  nie  geplant

(Fehlinformation); Entwarnung in Ausblick

→ FSR EM: Bitte um weitere Klärung der Vetragsbedingung (wird durch Florian R.

nochmal geklärt)

→ FSR G³: ergänzt Petitionsstand (> 20.000) 

→ Florian R. (Campuspolitik): Petition als wirksames Argument bestätigt

• VP: Bekanntgabe einer Petition zur Kunstlehrer*innenausbildung

• VP: Werbung für Garnituren der VeFa – mit Bitte um frühzeitige Anmeldung

→FSR MaPhy: Interesse für Mat-Nat-Sportfest

• VP:  Bitte  um  fristgerechte  Einreichung  von  Anträgen  –  auch  für  langfristige

Planungssicherheit

1. Mitteilungen 
1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte 

• FSR Geschichte: History Slam morgen im Potsdam-Museum ab 18 Uhr inkl. Brezeln, etc.

• FSR Philosophie: Feministische Anschlüsse an Lacans Subjektverständnis am 01/2.06.16

(siehe FSR-Seite)

• FSR MaPhy: LAN-Party in Golm am 03.06 inkl. Burger, Getränke, etc. - 3,50 Euro Eintritt

Anmeldung an lanparty@fsr.physik.uni-potsdam.de

• FSR  G³:  erfolgreiche  Bundesfachschaftentagung  Geographie  ausgerichtet  am  vorigen

Wochenende, aber Terminkollision mit Sanssouci-Pokal habe Unterbringung erschwert

• VP: Vorschlag: Werbung über Verteiler

• FSR KlassPhil: Erfahrung des bezuschussten Grex zum Potsdamer Tag der Wissenschaften

(PTdW) am21.05.16

• VP: Bezuschusste Projekte sollen mehr im Auge behalten werden für Werbung, Auswertung,

etc.

1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses
• Florian R. (Campuspolitik): Kritische Woche in Griebnitzsee statt Sommerfest; Mail über

VeFa-Verteiler  folgt;  AstA-Sitzung  wird  dort  auch  im  Zelt  stattfinden;  Fr,  03.06  –

Abschlusskonzert  →  FSR  G³:  überlegt  Initiierung  für  Golm  (Unisolar,  VoKü,

Studierendengarten)

1.3 Mitteilungen des Studierendenparlaments 
• Kontaktinfos (Update)

2. Antrag: Improfestival
• Florian R. stellt stellvertretend vor (siehe Antrag)

• Sven  G.  (VP)   und  Florian  R.  (Campuspolitik)  berichten  von  eigenen  Erfahrungen  –

befürwortend .

→ FSR EM: Lob an Antrag → kurze Diskussion der Gagen mit befürwortendem Fazit →

VP: Gilt es etwas aufzubereiten? → Plenum äußert keine Kritik.
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• Meinungsbild: 12/0/2

3. Initiativantrag: Mat-Nat-Sportfest
• FSR MaPhy: Antragsvorstellung (siehe Antrag)

→ FSR Inklusionspädagogik: Frage über Höhe der Getränkekosten

→ FSR EM: Frage zur Alkoholfinanzierung → VP: erklärt Möglichkeiten

• Meinungsbild: 13/1/0

4. Erfahrungsaustausch: Evaluation (hier abgekürzt mit Eva)
• aus dem Protokoll der 153. VeFa

FSR G³:  trotz  Kampagne (Evaluationswoche)  schlechte  Evaluationsbeteiligung –  Ansprache im

Institutsrat mit Ergebnis, dass Dozierende Evaluierung besser bewerben sollten – Frage/Vorschlag:
Mal etwas größer aufziehen als „Evaluationswoche“ 

→ FSR MaPhy: Dieses Semester wolle man zwei Wochen dafür Werbung machen. Designer wären
hilfreich  für  Plakate,  Flyer,  etc.  Hinweis:  Es  gäbe  eine  Grauzone  bei  der  Evaluation,  da  die

statistische Signifikanz erst ab 5 Personen beginne.
→ FSR Primarstufe: Evaluationsbögen seien nicht unbedingt mit Fach vereinbar.

→  VP:  Fragebögen  seien  auch  individualisierbar.  Teils  sei  die  Evaluationsbeteiligung
erfolgreicher mit der Zettelvariante. → FSR MaPhy: Online-Variante aus Datenschutzgründen

an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät durchgesetzt.
→ FSR ITSe: Vorschlag: Verschiebung des Gesprächsthemas in die nächste Sitzung, damit mehr

FSRs erreicht werden können.1

• FSR G³: evtl. Zusammentreffen mit Dozierenden um gemeinsam bessere Eva zu erreichen;

Vorschlag einer gemeinsamen Sichtbarmachung von Eva-Wochen; bei der Mat-Nat-Fakultät

seien FSRs zuständig; Bericht über eigene Erfahrung; rechtzeitige Auswertung im Kurs auch

erwünscht

→ FSR MaPhy:  Studiendekan und Dekanat  unterstützen,  aber  Dozierende hätten  wenig

Lust,  es  fehlten  Einverständniserklärungen für  interne  Auswertungen von Evas  –  Briefe

gehen an die Dozierenden – Druck entsteht wohl nur bei universitätsweiter Aktion

→ VP: Bericht über Vorgehen der Philosophischen Fakultät – divers und eher Gegenstand

der LSK

→ FSR EM: vielleicht schon EVA im ersten Drittel des Kurses bzw. möglichst früh

→  FSR  MaPhy:  Das  ist  genau  der  Sinn  der  Evaluationswochen;  MatNat  belege

vorletzten Platz bei Eva universitätsweit

→ VP: Eva-Freigeschaltung erst  im Laufe des Semesters;  Nutzung von vorhandener

Technik oder Papier und Eva innerhalb Kurszeit sei erfolgreich

• FSR G³: Bitte um Ansprache in Gremien

• FSR WAT: Eva-Problem durch Dozent  → VP: Ansprache in Gremien → FSR G³: auch

Problem der Qualitätssicherung von Lehre

• FSR MaPhy: FSRs sollten überlegen, ob/wie man an einer universitätsweiten Aktion zur

Eva  teilnehmen  wolle.  →  Plenum  bekräftigt  und  berichtet  kurz  über  Erfahrung  (sehr

versch.).

5. Sonstiges und nächster Termin
• 16.06.2016, 18.15 Uhr, Haus 8, etc.

• Gleich beginnt StuPa-Sitzung mit Rechnungshaushalt

Ende: 19.28 Uhr

1 Kommentar des Protokollanten: Denn zu diesem Zeitpunkte haben schon mehrere FSRs die VeFa verlassen.
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